

若葉区貝塚町  
1093 番地  
☎ 232-0467  
(家庭数配付)



千葉市立北貝塚小学校

# 北貝塚だより

学校だより  
10月号  
令和5年  
10月13日(金)

## 北貝塚小創立50周年記念 互惠性のある学び

カラッとした空気が心地よい季節。校庭のポプラや桜の木の葉は緑色から少しずつ色づいてきました。ほのかな金木犀の甘い香り、爽やかな風にゆれる秋桜の花、夜長に聞かれるコオロギやマツムシなど虫の声に、長かった残暑から一気に季節が移り変わり、秋が深まっていくことを感じます。大きな事故やけがなく5日間の秋休みが終わり、後期がスタートしました。子供たちは1年間の折り返し地点を迎え、自分なりのめあてをもち、気持ちを新たに元気いっぱい過ごしています。

10月3日は好天に恵まれ、千葉市動物公園へ全校遠足に行きました。今年度は、1・6年生、2・4年生、3・5年生がペア学年として、異学年5～6人程度の少人数グループを編成し行きから帰りまで一緒に活動しました。全校での出発式では互いに笑顔で「よろしくお願いします」の挨拶のあと、全校児童約880名がペア学年で2列をつくり、片道4キロ程度を並んで歩きました。途中、保護者や地域の方に「行ってらっしゃい、気を付けてね」と声をかけ手を振っていただきました。上級生と下級生が、いろいろなおしゃべりやしりとりをしながら楽しく歩きました。到着後はグループの計画に従って行動開始。互いにはぐれて迷子にならないように気遣いながら、公園内を散策します。「こっちにチーターがいる！地上最速の動物だよ」「フクロテナガザルがうんてい始めたよ、ぼくがウホウホ叫ぶと、段々調子がでてくるみたい」「チンパンジーのサンタくんが逆立ちしてくれたよ」「ハシビロコウのじっとくんが羽を広げたところ見たよ」「ゾウが鼻でどろ浴びしてる、暑さ対策しているのかな」「キリンの口から黒くて細長い舌がゆっくりと出てきたよ 葉を上手に食べてるね」など子供たちは多種多様な動物を間近に見て大興奮。動物たちの生態や行動の観察をしながら、気付きや発見を異学年の友達と交流していました。お弁当もおやつもグループで一緒に食べました。動物公園での活動を通して、動物たちに適した自然環境、野生動物のユニークな習性、生きるための美しい羽根や体の模様など学びながら楽しむことができました。全校遠足に向けては、ロング昼休みを活用してペア学年で一緒に遊んだり、全校遠足の見学したい場所を話し合ったりなどの活動を事前に取り組んできました。こうした異学年による交流活動は上級生は下級生が安心して活動に参加できるよう努めたり、下級生も上級生にならいルールやマナーを守り、やがて上級生の立場として生かしたりなどまさに互惠性のある学びです。

5年生では、千葉市「いのちを守る教育推進事業」として、若葉消防署の方をお招きして救急救命講習を実施しました。傷病者発見後の周囲の確認、反応の確認、119番通報、AEDの依頼、呼吸やけがの確認、胸骨圧迫、AEDの装着などの手順をわかりやすくご指導いただきました。子供たちは2人1組で、蘇生教育用人形を活用して、一つ一つの動作を声に出して確認しながら、真剣な表情で取り組んでいました。体験を通して、「初めて胸骨圧迫を人形でやってみてとても緊張した」「そばで友達が一緒に声をかけてくれると安心してできた」「学校以外の場所でもAEDがどこにあるかを確認するようにしたい」「みんなで協力して一つの命を1分1秒でも早く助けたい」などの意識が高まりました。

4年生理科「雨水のゆくえ」の学習では、ギガタブで撮影した水たまりマップを確認して、水たまりのできる場所と水たまりのできない場所があることに気付き、水たまりのできる校庭と水たまりのできない砂場にはどのようなちがいがいるかという課題をもちました。虫眼鏡やマイクロスコープを使って、手触りや粒の大きさの違いに目を向け、粒の大きさと水のしみこみ方について予想をたてました。どのような実験をすると確かめられるかを考えました。透明のプラスチックカップ2つに同じ量の校庭と砂場の土を入れ、同じ量の水を同時に流し入れてみました。どのグループからも「わあ、砂場の方がすごく早い」と歓声があがり、2つのカップの装置をギガタブで撮影しました。「砂場の方は水がたくさん出てきた」「校庭の方は、上に水がたまってゆっくりしみこんでいる」「砂場の方は水がたまっていない」「砂場の方が水がにごっている」など、ギガタブの動画をグループで繰り返し観察しながら、実験結果を表にまとめることができました。さらに画面を拡大して、「粒と粒のすき間が違うからしみこみ方が違うんだ」「水たまりのできる場所は土の粒が小さいからしみこみにくいね」「粒の大きさと水のしみこみ方・水たまりのできる場所は関係がある」など結果から考察を導いていました。

11月はいよいよ北貝塚小学校創立50周年記念式典・祝賀会が開催されます。学校・家庭・地域の皆様と50周年のときを迎える喜びを共に味わい、思い出に残る事業となることを心から願い、皆様のご理解とご協力をいただけますようよろしくお願い申し上げます。

校長 大矢 郁乃

<b>10月の予定</b> 16日(月) 5年いのちを守る教育 市教研 17日(火) わくわくキャンパス1・3・5年 えがお：げんきキャンプ(長柄)① 18日(水) えがお：げんきキャンプ(長柄)② 19日(木) 発育測定 2・4・6年・えがお 23日(月) 発育測定 1・3・5年 24日(火) わくわくキャンパス2・4・6年 4年校外学習(千葉神社・きぼーる) 25日(水) 千葉市小学校陸上大会(6年) 26日(木) わくわくキャンパス1・3・5年 31日(火) 3年人権教室	<b>11月の予定</b> 1日(水) 5年校外学習(東京方面) 千葉市小学校陸上大会予備日 2日(木) 文化の日 3日(金) 委員会活動⑥ 5・6年 7日(火) 創立50周年記念式典 8日(水) 市教研(本校会場) 14日(火) 4年介護体験教室 PTA総務会 わくわくキャンパス2・4・6年 17日(金) 2年校外学習(葛西臨海公園) 3年校外学習(セーフティちば他) 20日(月) クラブ活動④就学時検診 24日(金) 28日(火)
<b>【学校徴収金口座振替日】</b> 口座残金の確認をお願いします。4期(10月25日)5期(11月2)	<b>【カウンセラー相談日・現在空きのある日】</b> 11月8日(水)15日(水)22日(水) 29日(水) ご予約は教頭(232-0467)までお願いします。
<b>【校庭自由開放日】</b> いずれも AM 11月4日(土)11日(土)18日(土)	

### 〇いよいよ！北貝塚小創立50周年記念式典

11月8日(水)は、待ちに待った創立50周年記念式典です。いつもお世話になっている地域の方々(50周年実行委員や学校評議員、セーフティウォッチャーさん)をお呼びし、創立を祝う会を取り行う予定です。各学年が地域との交流や歴史について発表したり、全校でバルーンリリース(風船飛ばし)をしたり、子供たちが中心となるよう会を企画しています。当日は、下敷きや記念菓子のプレゼント、お祝い給食もあるので楽しみにしてください。

また、11月17日(金)には、地域自治会長や歴代校長をお呼びして、50周年記念祝賀会も予定しています。

### 〇中学校進学について

現在、学区外通学をしているお子様は、居住地の中学校に進学することが原則となっています。居住地の中学校ではなく、本校学区の貝塚中学校への入学を希望される場合は、保護者様と本校校長とで面談し、教育委員会との協議が整った後、10月以降に学区外通学の申請を教育委員会にてしていただくことが必要です。

また、現在、区域外就学をされており、千葉市内に居住しているお子様は区域外就学申請を、千葉市内の住民登録地と居住地が異なるお子様は通学申請を、それぞれ10月以降に教育委員会にてしていただくことが必要です。詳細については、担任にご相談ください。

### 〇服装について

急に気温が下がり、急いで衣替えをしているご家庭もあることと思います。寒い季節の子供たちの服装につきまして、次の通り、学校では声をかけていきます。登下校中も安全を第一に考え、ご家庭でもお子様と一緒に「なぜ、どうして」を確認しながら寒さ対策のご協力をお願いします。

- ・フード付きの服では、登下校中も含めフードは安全面からかぶらないようにする。
- ・気温に応じて手袋を着用し、登下校中はポケットに手を入れないようにする。
- ・前が開く服は、閉じて着る。(チャックやファスナーでのけが防止のため)
- ・外用のコートやジャンパー、ダウンコートは校舎内では脱ぐ。



### 〇インフルエンザ等の感染症に要注意！

後期が始まりました。只今、本校では感染症が流行していませんが、近隣にはインフルエンザの流行により学級閉鎖をしている学校もあります。本校においては引き続き、手洗い・換気などの感染予防対策を進めてまいります。ご家庭におかれましても、十分な睡眠とバランスの取れた食事、人混みや繁華街への外出を控える等、お子様の健康に十分留意してください。また、体調不良のある場合は、登校を控え、早めに医療機関を受診していただけますようお願いいたします。